

Carnet de famille

Sont devenus **enfants de Dieu** par le baptême Clémence Anadon et Henri Chundoo le 3 décembre à St-Philippe-St-Jacques.

Nous avons dit **A-Dieu** à Fred Bancelin le 28 novembre au funérarium de Châtillon, à Nicole Françoise le 30 novembre à ND-du-Calvaire et à Geneviève Pouch le 8 décembre à ND-du-Calvaire.



LE COURRIER

Bulletin d'information de la Paroisse de Châtillon

n° 738 – du 9 décembre au 22 décembre 2023
2^{ème} et 3^{ème} dimanches de l'Avent - Année B

Messes de Noël

Attention pour le 24 décembre, qui est un dimanche !

- **Le matin, c'est le 4^e dimanche de l'Avent**, avec des messes à : 9h30 à St-Philippe-St-Jacques et 11h à Notre-Dame-du-Calvaire, comme d'habitude ;
- **et le soir seulement, c'est Noël !**

Messes de la nuit de Noël, dimanche 24 décembre

- à **St-Philippe-St-Jacques** : 19h ;
- à **Notre-Dame-du-Calvaire** : 19h et 23h.

La messe de 19h à Notre-Dame-du-Calvaire est plus spécialement prévue pour les enfants.



Messes du jour de Noël, lundi 25 décembre

- à **St-Philippe-St-Jacques** : 9h30 ;
- à **Notre-Dame-du-Calvaire** : 11h.

Messes

MESSES DU DIMANCHE

- * **Samedi soir**
NDC 18 h

- * **Dimanche matin**
SPSJ 9 h 30
NDC 11 h

ADORATION DU SAINT-SACREMENT

SPSJ **jeudi de 19 h 30 à 20 h 30**, après la messe de 19 h
NDC **vendredi de 9 h 30 à 10 h** après la messe de 9 h

CONFESSIONS

Chaque **vendredi**, de 17 h à 19 h, à St-Philippe-St-Jacques

VÊPRES

Chaque **jeudi**, à 18 h 40, à St-Philippe-St-Jacques

MESSES DE SEMAINE

Lundi SPSJ 9 h
Mardi SPSJ 12 h 15
Mercredi NDC 9 h (*dans la crypte*)
Jedi SPSJ 19 h
Vendredi NDC 9 h (*dans la crypte*)
Samedi SPSJ 9 h

Pour information, pour recevoir la version électronique de la feuille paroissiale :
<http://inscriptionlettre.paroissechatillon.fr>

Accueil paroissial : 1, place de l'église - 92320 Châtillon - Tel. 01 55 48 90 50

secretariat@paroissechatillon.com



← Site

<https://www.paroissechatillon.fr>

Page FB →



Église Saint-Philippe-Saint-Jacques (SPSJ) – place de la Libération

Église ND-du-Calvaire (NDC) - 2, av. de la Paix – ISSN 2491-3855

Espace Partage Saint-Michel (EPSM) – 15, rue Pierre Sémard

L'esprit de Noël

A l'approche de Noël, j'entends les médias et les publicistes évoquer sans cesse "l'esprit de Noël" : très bien, mais qu'entend-on par là ? J'invite chacun à y réfléchir un instant... Pour ma part, je vois trois aspects :

1) Je commence par la prière, qui n'apparaît pas dans le grand public ! Noël est évidemment pour moi la fête de la naissance de Jésus, la célébration de ce grand mystère de Dieu qui se fait homme. Et pour entrer dans ce mystère d'amour et bénéficier de cette venue transformante, la prière est essentielle. Par rapport au reste de l'année, ma prière en ce temps prend une nuance de douceur et de lumière dans la nuit. Installer la crèche est un acte important.

2) Ensuite, un recentrage sur la famille. Noël est le moment où la famille se rassemble. Autant qu'il est possible, en jonglant entre les belles-familles, les éloignements géographiques et les contraintes professionnelles, mais quand même, il y a un effort en ce sens. Et on essaie de passer ensemble un moment de qualité. Un bon repas peut y aider, l'échange de cadeaux aussi ! D'ailleurs la recherche du cadeau qui fera plaisir est déjà intéressante, puisqu'elle oblige à se demander ce qu'apprécie la personne.

Attention à résister à la surenchère ; j'ai appris que certaines familles, au lieu que chacun offre un cadeau à tous, tirent au sort pour que chacun se concentre sur une seule personne à qui faire un cadeau, je trouve ça astucieux...

3) Enfin, Noël pousse à la solidarité, c'est l'occasion d'ouvrir les yeux sur ceux qui sont seuls, les SDF, les victimes de la misère ou de la guerre. Des gestes de fraternité peuvent être posés, comme d'inviter la voisine qui est seule, de donner des jouets ou de préparer des boîtes solidaires pour les migrants. On peut aussi faire un don aux associations caritatives, ou même leur proposer un coup de main ponctuel.

A ce sujet, je voudrais vous parler d'Olivier et Jorge. Vous les avez peut-être croisés, ils campent sous le préau de l'Espace-Partage-Saint-Michel depuis plus d'un an. Je suis sidéré : ils sont en règle, perçoivent le RSA, ont un dossier DALO validé depuis 2018, sont suivis par un curateur, les services sociaux et le Secours catholique... et ils sont laissés à la rue pour un 2^e hiver !

On m'a dit que de les laisser sous notre préau donnait une mauvaise image de la paroisse. Est-ce que ça ne donne pas plutôt une mauvaise image de la France ? Je ne demande pas mieux que de les voir partir, mais eux aussi ! Le problème est le manque de logements sociaux et surtout très sociaux (il y a 3 catégories de logements sociaux). Et pourquoi ? Parce qu'un maire qui en construit est sûr de se mettre ses électeurs à dos...

Le parallèle est simpliste mais je l'ose : Joseph et Marie ont été laissés dehors ; faisons-nous ce qui est en notre pouvoir pour que cela ne soit plus possible aujourd'hui ?

Père Nicolas

Temps de l'Avent

Confessions

Venez recevoir le Pardon de Dieu avant Noël, pour mieux accueillir les grâces liées à la naissance de l'Enfant-Dieu !

Des prêtres sont à votre disposition :

- le **vendredi 15 décembre**, pour un **Après-midi du Pardon**, de 14h30 à 21h, à Notre-Dame-du-Calvaire : permanences de confessions et adoration du Saint-Sacrement, accompagnées par une **chorale à partir de 20h** ;

- les **autres vendredis**, de 17h à 19h, à St-Philippe-St-Jacques ;

- le **samedi 23 décembre**, de 10h à 12h, à St-Philippe-St-Jacques.

Un feuillet est à votre disposition pour vous y préparer.

Marché de Noël de la Ville : 16-17 décembre

Le Marché de Noël ayant lieu cette année rue de la mairie, nous avons décliné le stand que la Ville nous proposait, dans l'idée de nous baser à St-Philippe-St-Jacques qui est à côté. Le schéma envisagé est le suivant :

- **avoir quelques personnes devant l'église**, avec le journal L'1visible et les cartes de Noël de la paroisse indiquant les horaires des messes de Noël, et qui invitent les gens à rentrer admirer la crèche et/ou prendre un chocolat chaud ;

- **d'autres paroissiens dans le narthex** pour servir le chocolat (et nouer la conversation !) ;

- **et enfin un 3^e groupe dans l'église**, pour inviter à regarder la crèche et proposer un temps de prière devant elle.

Les horaires seront : **samedi 16 décembre**, de 10h à 15h, et **dimanche 17**, de 11h à 12h30. Tous ceux qui sont intéressés peuvent se manifester auprès de l'accueil ou du père Nicolas ou s'inscrire sur les panneaux au fond des églises. Merci !

Partagez vos crèches !

A quoi ressemble la crèche que vous avez installée chez vous ?

Nous vous proposons une exposition pour admirer les crèches des uns et des autres !

Prenez votre crèche en photo et envoyez-la au secrétariat :

secretariat@paroissechatillon.com

Nous les mettrons : - sur des panneaux photos dans les églises

- sur le site internet (paroissechatillon.fr) et sur Instagram

Pour la photo, vous avez le droit de mettre avant l'heure l'enfant Jésus et les rois mages... ☺

Lumière de Bethléem : 16-17 décembre

Les Scouts et Guides de France apporteront la lumière de Bethléem aux messes des **16 et 17 décembre**. Si vous souhaitez la rapporter chez vous, **prévoyez un récipient** (pot en verre, lanterne) !

Les jeunes l'auront eux-mêmes reçue le dimanche 10 et, après un après-midi de jeux autour de la paix, ils célébreront le Christ, Lumière du monde, avec les scouts de Clamart, à 16h30 à St-Joseph.

Solennité de Marie, mère de Dieu : le 1er janvier

Le 1^{er} janvier, nous fêtons Marie sous le vocable de "mère de Dieu" (la Théotokos, en Orient), selon une formule qui remonte au concile de Nicée en 325. De quoi commencer la nouvelle année sous de bons auspices !

L'Église nous invite aussi à prier spécialement pour la paix dans le monde.

Messe uniquement à 11h, à Notre-Dame-du-Calvaire.

Un spectacle autour des 90 ans de ND-du-Calvaire pour la nuit de Noël

Nous proposons aux **enfants de 7 à 12 ans** d'aider l'ensemble des paroissiens présents à la **messe de Noël de 19h, à Notre-Dame-du-Calvaire** à entrer dans l'esprit de la fête de la Nativité de Jésus en mettant en scène une veillée d'avant-messe dont le thème principal sera les **90 ans de l'église**.

Dates de la préparation :

- **16 décembre**, de 10h à 18h et **17 décembre**, de 10h à 16h,

- **23 décembre**, de 10h à 18h et **24 décembre**, de 14h à 16h

dans les locaux La Source et l'église Notre-Dame-du-Calvaire – 2, avenue de la Paix.

Pour plus d'informations, merci de contacter les Forien, Françoise (06 63 27 72 85) ou Bernard (06 62 17 89 85). Pour les inscriptions, merci d'aller sur le site internet.

Boîtes solidaires

Pour que la joie de Noël rayonne, l'association "Une clé pour un gîte" vous propose de confectionner des **boîtes solidaires**, qu'elle distribuera aux migrants du Centre d'Accueil pour Demandeurs d'Asile de Malakoff. Vous mettez dans un boîte : un truc chaud (comme des gants), un truc bon (comme un gâteau), un produit d'hygiène (masculine), un truc de loisirs et un mot gentil. Et vous déposez la boîte à ND-du-Calvaire durant l'accueil (15h – 19h, mercredi 18h). Merci !

Divers

Groupe de parole de parents solos : 16 décembre

Parents solos, ne restez pas seuls ! Venez rencontrer d'autres parents dans la même situation, pour échanger, se soutenir, trouver des ressources face aux difficultés du quotidien. Dans un cadre convivial et confidentiel, une psychologue vous accueille pour un temps de partage autour de vos histoires, vos questionnements et vos préoccupations.

Prochaine réunion : **samedi 16 décembre**, de 10h à 11h30, à la Maison des Familles Saint-François-de-Sales à Boulogne (1, parvis Jean-Paul II).

Inscriptions et renseignements sur maisondesfamillessaintfrancois.fr

Concert de Noël de l'Ensemble Vocal Instrumental de Châtillon : 17 déc

L'Ensemble Vocal Instrumental de Châtillon donnera un concert de Noël : "Navidad Nuestra".

Ce concert aura lieu en l'église Saint-Philippe-Saint-Jacques le **dimanche 17 décembre**, à 17h. Libre participation.

Pèlerinage fluvial : 6 janvier

Mgr Rougé nous invite à un pèlerinage sur la Seine, dans une démarche de prière et d'enseignement autour de sainte Geneviève, patronne de notre diocèse, que nous fêtons le 3 janvier.

Départ de l'embarcadère d'Issy-les-Moulineaux pour remonter jusqu'à Nanterre par la Seine, puis marche jusqu'à la cathédrale pour la messe.

Inscription jusqu'au 20 décembre en ligne ou par courrier*, places limitées à 100 pèlerins.

(*bulletin à imprimer, téléchargeable sur le site du diocèse).

<https://diocese92.fr/pelerinage-fluvial-2024>

Spectacle musical Yeshoua : 27 et 28 janvier

Yeshoua ("Jésus" en araméen) est le nom d'un nouveau spectacle musical d'évangélisation, 3^{ème} volet d'une trilogie commencée en 2012 avec *Ourra* ("Le Chemin des Premiers Apôtres") et *Malkah* ("Le temps des Prophètes"). Ce spectacle fort et lumineux sur la joie, sur l'Amour, s'adresse à tous, croyants ou non.

Représentations au Palais des Congrès d'Issy-les-Moulineaux (25, avenue Victor Cresson) les **27 et 28 janvier 2024**. Informations et billetterie : www.yeshoua.org